

**I SEMINARIO DEL CENTRO
ATLÁNTICO DE ESTUDIOS
JUDICIALES**



CASA ÁFRICA



I Seminario del Centro Atlántico de Estudios Judiciales

Del 25 al 29 de abril de 2011

Este seminario, dirigido a profesionales del ámbito de la justicia, está organizado por el Centro Atlántico de Estudios Judiciales (CAJ), un organismo cuya creación ha sido impulsada por la Consejería de Presidencia, Justicia y Seguridad del Gobierno de Canarias y el Consejo General del Poder Judicial y del que son miembros jueces y letrados de los tribunales superiores de África occidental.

Es la primera vez que esta red de expertos se reúne, con la intención de crear un espacio de coordinación de las acciones judiciales entre Canarias y la región africana. Las temáticas centrales serán la cooperación penal internacional, la delincuencia transnacional y la trata de mujeres. Además, participan letradas africanas invitadas por la Red de Mujeres por un Mundo Mejor.

Los cinco países firmantes del acta de adhesión al Centro Atlántico de Estudios judiciales, se darán cita en la **sede de Casa África** para celebrar este seminario de 5 días, **del 25 al 29 de abril de 2011** y que estará dividido en dos bloques principales: Análisis de la cooperación penal internacional y Delincuencia transnacional.



La cooperación penal internacional y la delincuencia transnacional, a debate en Casa África

El consejero de Presidencia, Justicia y Seguridad del Gobierno de Canarias, José Miguel Ruano, inauguró esta mañana en Casa África el [I Seminario del Centro Atlántico de Estudios Judiciales](#), acompañado por Fernando de Rosa, vicepresidente del Consejo General del Poder Judicial, y Luis Padilla, secretario general de Casa África.

Tanto Ruano como Fernando de Rosa y Luis Padilla subrayaron la importancia de esta actividad como punto de encuentro y foro para especialistas y responsables judiciales de España y los países del entorno geográfico atlántico africano con la finalidad última de consolidar la democracia a través del refuerzo del estado de derecho y la gobernanza. Ruano definió el Centro Atlántico de Estudios Judiciales como un “espacio de confianza entre actores judiciales”, mientras que el vicepresidente del Consejo General del Poder Judicial reseñó que se tratarán temas de gran importancia y actualidad como la cooperación penal internacional y la delincuencia transnacional, además de dedicar una especial mención a la trata de mujeres y niñas y el tráfico de inmigrantes, con la colaboración de la [Red de Mujeres por un Mundo Mejor](#) y una serie de magistradas africanas especialistas en estas materias.

Este Seminario es la primera actividad que desarrolla el Centro Atlántico de Estudios Judiciales, constituido por el Gobierno de Canarias y el Consejo General del Poder Judicial en diciembre pasado y que tiene como objetivo la realización de actividades conjuntas con las Cortes Supremas de Marruecos, Mauritania, Guinea Ecuatorial, Cabo Verde y Senegal, que permitan mejorar el nivel de formación y de preparación de la magistratura, incidir en el conocimiento recíproco de sus realidades y favorecer la creación de redes de colaboración.

El Seminario se realiza en el marco de [África Vive](#), una iniciativa de Casa África cuyo objetivo es mejorar el conocimiento del continente vecino en nuestro país con actividades que tendrán lugar en torno al Día de África, que se celebra el 25 de mayo, en España y África. Dichas actividades vienen a mostrar lo que ya es un hecho: que África y España están cada vez más cerca.

Islas Canarias

Ruano apuesta por el Centro Atlántico de Estudios Judiciales para generar seguridad jurídica entre Canarias y África



Foto: CEDIDO POR GOBIERNO DE CANARIAS

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 26 Abr. (EUROPA PRESS) -

El consejero de Presidencia, Justicia y Seguridad del Gobierno de Canarias, José Miguel Ruano, ha afirmado este martes en Las Palmas de Gran Canaria que los países miembros del Centro Atlántico de Estudios Judiciales (CAJ), Marruecos, Mauritania, Senegal, Cabo Verde, Guinea Ecuatorial y España, "deben generar, con sus iniciativas, confianza y seguridad jurídica en la relación entre Canarias y África".

En un comunicado, el Ejecutivo regional explicó que Ruano, que inauguró el I Seminario de CAJ, en Casa África, junto al vicepresidente del Consejo General del Poder Judicial, Fernando de Rosa; y el secretario general de Casa África, Luis Padilla; destacó su importancia dado que supone "la puesta en marcha del programa de actividades del CAJ, la primera expresión de la cooperación entre los países que lo forman".

"Un principio --añadió-- que debe tener una continuidad en su programación, complementaria a la de las Cámaras de Comercio de Canarias en materia de arbitraje internacional".

Por su parte, para Fernando de Rosa, la puesta en común sobre los temas que se abordarán estos días, la cooperación penal internacional y la delincuencia transnacional, redundará "en una mejor coordinación, cooperación y colaboración entre los países integrantes del CAJ para poder atajar la delincuencia". En este ámbito, vio muy importante "profundizar en las relaciones entre los distintos actores judiciales mediante el conocimiento recíproco".

Además, Luis Padilla resaltó la importancia de esta iniciativa para Casa África pues "encaja a la perfección en uno de sus objetivos, el de crear redes de cooperación en distintos ámbitos", y en este flujo "Canarias juega un papel fundamental en las conexiones de estos países".

Cabe recordar que el Centro Atlántico de Estudios Judiciales se creó mediante convenio del Gobierno de Canarias y el Consejo General del Poder Judicial, el pasado mes de julio, y a él se adhirieron las Cortes Supremas de Marruecos, Mauritania, Senegal, Cabo Verde y Guinea Ecuatorial, en diciembre de 2010.

Finalmente, Ruano recordó que el CAJ está abierto "a nuevas adhesiones que permitan fortalecer los objetivos de formación, dirigida a jueces magistrados y funcionarios judiciales; y de consolidación de los procesos democráticos de los Estados implicados".

© 2011 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

caso de la juez de Tenerife se debe a la interinidad de la Justicia en las Islas

CANARIA

...idad es uno de los problemas de la Canarias?

...d es que sí. Pero...te de que 15 jue...posesión en Ca...iere decir que la...onsejo para sacar...s es importante...interinidad de...lema en esta co...que los canarios...Justicia de cali...ecen.

...a surgido en Te...ez sustituta Pilar...acionado con la...ree que una juez...evitado retrasos...o para poner una



Fernando de Rosa, ayer, durante su intervención en Casa África. | QUESADA

La Justicia pro...dad, es la que de... toda España. La...stituto o interi-

no es un mal que existe en la Ad...ministración. Hay que fomentar...la creación de más plazas y que...los jueces vengan a Canarias a

cubrir las vacantes.

— ¿Existen precedentes de que se tengan que repetir juicios por el cese de un juez?

“Con 15 jueces que toman hoy posesión queremos que los canarios tengan la Justicia de calidad que se merecen”

— Es un caso atípico que lo está analizando el Consejo. De todas maneras, esta juez ya no está ejerciendo, por lo que el asunto ha quedado subsanado en ese sentido. El problema de la justicia interina es que existe en toda España, por lo tanto sí que se han dado otros casos. Pero lo importante es que vienen 15 jueces a Canarias que son titulares y ocupan plaza.

— ¿Para qué servirá el nario del Centro Atlántico de Estudios Judiciales?

— Es muy importante que exista un punto de encuentro entre los responsables de España y los países del entorno geográfico. Existen muchos problemas como la inmigración, la delincuencia transaccional o los delitos contra mujeres. Hay que debatir en ese foro de debate jurídico que lo importante para una democracia es el Derecho.

— ¿La justicia está mejor en España?

— No. La prueba es que no hay una resolución que interese a unos, la alabando no les conviene, la quiero decir que la jurisprudencia siempre es un punto de vista. Puede llegar tarde, pero siempre es así, eso están los recursos

CUMPLIMOS 40 AÑOS

RESERVAS AHORA
VACACIONES DE VERANO
DRÁS MÁS QUE UN DESCUENTO
VIAJAR EN JULIO, AGOSTO Y SEPTIEMBRE

CHO MÁS SÓLO
OR NUESTRO
ANIVERSARIO!

ENTRAS UN PRECIO MEJOR
AMOS LA DIFERENCIA

DE CANCELACIÓN GRATIS

GRATIS

NTOS 3ª Y 4ª PERSONA

VENTA ANTICIPADA:

Baleares y Canarias, Europa y también CIRCUITOS, África, Asia, USA, Caribe y América del Sur. Hasta un 23% de descuento pagando con tu Visa Halcón/Ecuador. Otros medios de pago hasta un 17% de descuento

COSTAS: Hasta un 40% de descuento con cualquier medio de pago.

CRUCEROS: Hasta un 60% de descuento con cualquier medio de pago basado en la venta anticipada de cada naviera. Consulta fechas de salida, condiciones y disponibilidad.

Consulta condiciones de esta promoción.

VENTA ANTICIPADA
HASTA UN

23%
DTO.

Costas
HASTA UN

40%
DTO.

Cruceros
HASTA UN

60%
DTO.

Además, con tu tarjeta Visa Halcón/Ecuador

Te devolvemos el 1% del gasto total de tu tarjeta que realices en cualquier establecimiento

Paga en 3 meses sin intereses (TAE 8.40%)* o paga cómodamente en 6 meses (TAE 18.85%)**

Sólo para tarjetas Visa Halcón/Ecuador de particulares, emitidas y concedidas por Banco Popular. *Aplazamientos a 3 meses sin intereses: para importes superiores a 350€ y con comisión de gestión de 12€ que se abonarán en la primera cuota. Ejemplo: para financiación de 900€ (TAE 8.40%). Primera cuota 312€ y dos restantes 300€ cada una. **Aplazamientos a 6 meses: 1,45 nominal mensual, 17,39% nominal anual (18,85% TAE).



Con más de 1.500 oficinas a tu servicio

- [blogs](#)
- [Comunidad](#)
- [Archivo](#)
- [servicios](#)

Buscador de abc

buscador



Noticias agencias

El CGPJ aboga por llevar a África el modelo europeo de lucha contra el delito

26-04-2011 / 16:10 h

Las Palmas de Gran Canaria, 26 abr (EFE).- El vicepresidente del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ), Fernando de Rosa, abogó hoy por exportar al área del África atlántica el modelo europeo de lucha contra la delincuencia transnacional para combatir mejor delitos como la inmigración ilegal o la prostitución.

Así lo manifestó a Efe tras participar en la sede de Casa África en la inauguración del I Seminario del Centro Atlántico de Estudios Judiciales, un foro que, según explicó, pretende ser punto de encuentro entre las distintas realidades jurídicas de España y países de su entorno, como Marruecos, Mauritania, Senegal, Guinea Ecuatorial o Cabo Verde.

En este seminario se analiza la cooperación penal internacional y la delincuencia transnacional y, al respecto De Rosa informó de que los delitos que se dan en este contexto geográfico están relacionados con la inmigración ilegal, el tráfico de personas, el de armas, la prostitución ilegal y los que atentan contra derechos fundamentales de las personas, como son la libertad y la seguridad.

El vicepresidente del CGPJ manifestó que este foro pretende "exportar democracia y seguridad jurídica y legislación a estos países para que puedan modificar sus legislaciones y combatir este tipo de delincuencia donde se está produciendo fundamentalmente, que es el continente africano".

De la misma forma, dijo, al prestar su colaboración España tratar de evitar ser lugar de destino o paso de estas mafias ligadas muchas veces con asuntos de corrupción.

Fernando de Rosa consideró que siempre hay que permanecer "alerta ante" posibles fenómenos terroristas, en particular en esta zona del mundo con los relacionados con alguna ideología extrema islamista, pero también aludió a la necesidad de luchar contra los delitos que atentan contra derechos fundamentales como la libertad sexual, de las personas o contra la propia vida.

En su opinión, es necesario propiciar una "legislación compatible" entre la española y la de sus países africanos vecinos, "ya que la delincuencia no entiende de fronteras, sino que se mueve con total tranquilidad", más aún con las nuevas tecnologías, de tal forma que "muchas veces, cuando ya se pone en marcha el mecanismo judicial de un país el delincuente lo ha dejado".

Por ello, consideró que "es necesario abrir las fronteras y los espacios de cooperación para combatir la delincuencia en todos los lugares con una legislación que sea compatible para conseguir este objetivo", de ahí que abogara por "articular las legislaciones" y "crear mecanismos internacionales como existe en Europa con la orden internacional de busca y captura".

Para De Rosa, sería factible "copiar un poco el modelo de la UE para intentar hacer un modelo de lucha contra la delincuencia a nivel de estas regiones del mundo del norte de África". EFE pcr

2

Por comunidades

La capitalidad, cosa de todos. El PSOE advierte de que «cualquiera no puede liderar el proyecto de capitalidad cultural» » La propuesta electoral socialista elogia los logros de Saavedra en este apartado

CAMPAÑA CON DESTINO A 2016

La candidatura a la capital cultural europea 2016 entró ayer en campaña. Y lo hizo de manos del Partido Socialista, que lo presentó como un logro de su candidato, Jerónimo Saavedra. Su número dos, Sebastián Franquis, dijo respecto de otros candidatos, que el proyecto 2016 «no lo puede liderar cualquiera».

J.DARRIBA / LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

El Partido Socialista presentó ayer las líneas estratégicas de su campaña electoral para la capital grancanaria. «Será una campaña cercana, amable y positiva», tal y como la describió el secretario general de la agrupación local, Sebastián Franquis. Eso significa que en los primeros quince días de campaña se *verderán* los logros del mandato socialista ya que «la ciudad ha mejorado de manera silenciosa». Y en esa lista de puntos a favor, la capitalidad cultural resultará esencial. De hecho, tanto el pase a la selección final como el consenso institucional en Canarias en torno al proyecto fueron presentados como logros del alcalde Saavedra.

«El 2016 es un reto importantísimo y vamos a seguir trabajando para ese momento por lo que supone de ambición, orgullo, actividad económica y confianza», explicó Franquis, «liderar ese proyecto no lo puede hacer cualquiera, sino alguien que crea en ello».

En este punto del discurso, el secretario general de la agrupación local socialista incidió en la idea de la capitalidad cultural europea como un sueño de Saavedra. «Algunos, hace dos años, dijeron que era un capricho del alcalde y hoy es un objetivo unánime», expuso, «es la primera vez en la historia democrática de esta ciudad en la que todo el mundo mira hacia adelante sin importarle el color político».

La capitalidad cultural 2016 articuló buena parte del discurso en el acto de presentación de la candidatura socialista en la capital grancanaria. De hecho, fue el aspecto en el que más se extendió Franquis, quien le dedicó más tiempo a este asunto que a otros como la conexión entre la ciudad alta y la baja, las futuras inversiones, la movilidad o la defensa de una tarifa única para las guaguas en esta ciudad.

El número dos de Saavedra confía en que el alcalde revalide un nuevo mandato porque todas las encuestas demuestran que Jerónimo Saavedra es el preferido para el puesto de regidor, por encima incluso de las tendencias de los partidos, que hasta el momento parecen beneficiar al Partido Popular frente al Partido Socialista.



Presentación. El dirigente socialista Sebastián Franquis dio a conocer las líneas maestras de la campaña electoral.

PREVISIONES

«GOBIERNO SÓLIDO»

El presidente de la agrupación local del Partido Socialista en Las Palmas de Gran Canaria, Sebastián Franquis, no se quiso pronunciar ayer respecto a la posibilidad de un pacto autonómico entre el PSOE y el PP. «Ya no son posiciones excluyentes como las de hace años», indicó, «pero sólo estamos centrados en mirar hacia el 22 de mayo -día de las elecciones- y de lo que salga de ahí ya hablaremos el 23 de mayo». En su opinión, «es posible que salga un gobierno sólido en el caso de Las Palmas de Gran Canaria».

LOS DATOS DE LA PUESTA EN ESCENA SOCIALISTA

EN CIFRAS

116.000

euros es el presupuesto que tiene el Partido Socialista para llevar adelante la campaña electoral en Las Palmas de Gran Canaria. El secretario general de la agrupación local, Sebastián Franquis, aclaró

que se trata de una cifra menor que la de las últimas elecciones aunque no aclaró el porcentaje de bajada.

192

actos contarán con la presencia del alcalde Jerónimo Saavedra tan-

to en campaña como en precampaña. Entre ellos, destacan 108 actos de campaña, y 31 entrevistas en diferentes medios de comunicación. También estará acompañado por otros candidatos de su partido al Cabildo de Gran

Canaria y al Parlamento en ocho ocasiones.

2

caravanas publicitarias recorrerán la ciudad «palmo a palmo, esquina a esquina» desde el 6 de mayo. El alcalde irá a los cinco

distritos y «a casi todos los barrios».

6

debates enfrentarán a Jerónimo Saavedra con los representantes de las otras fuerzas políticas. En este caso, se aplicará el rasero de

que los debates se harán con los partidos que tienen representación en el Ayuntamiento, con lo que el candidato socialista medirá sus fuerzas básicamente ante Juan José Cardona (PP) y Nardy Barrios (Compromiso).

«Debajo de las piedras hay sentencias»



El Confital. Fue puesto como ejemplo de las limitaciones de este gobierno.

» El PSOE critica la falta de concreción del candidato Cardona

J.D. / LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

El secretario general de la agrupación local socialista, Sebastián Franquis, respondió ayer al candidato del PP a la Alcaldía de la capital, Juan José Cardona, por frivolar respecto al proyecto Guinguada, al que el Ayuntamiento acaba de renunciar por falta de dinero. «No se puede decir que se iba a sacar dinero de debajo de las piedras porque la ciudad requiere un debate de mayor nivel», señaló el político socialista, «si mira bajo

las piedras, encontrará sentencias y más sentencias».

Franquis señaló que «esta ciudad requiere un debate de solvencia y garantías» en contra de lo manifestado por el PP y aclaró que «la mayoría de los ciudadanos no quieren volver atrás y, por eso, estamos confiados en que escogerán la papeleta de Jerónimo Saavedra».

El grupo socialista volvió a enarbolar el pasado contra los populares, sobre todo cuando fue preguntado por el problema de El Confital, donde la reclamación por los 50.000 metros cuadrados que quedan por compensar alcanza los 44 millones de euros. «El gobierno ha estado limitado por esto», señaló.